

La Mañana

VIERNES 20 DE
SEPTIEMBRE DE 2024

E N C L A V E S

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

GOBERNABILIDAD

1. Afirmó que durante su administración ha sido muy buena la relación con el sector privado nacional y extranjero; dijo que los procedimientos de licitación de obras se han apegado a la legalidad vigente y no ha habido empresas predilectas, como antes. Señaló que para Felipe Calderón la empresa favorita era Repsol de España, y con Enrique Peña Nieto era OHL.

ENERGÍA

1. Reiteró que durante su gobierno se detuvieron las privatizaciones de Pemex y de la CFE, así como se rescataron; señaló que al inicio de su gobierno Pemex producía 1,650,000 barriles diarios y ahora produce 1,800,000. Destacó que la deuda de PEMEX disminuyó 39 mil millones de dólares; la CFE sólo generaba el 38% de la energía que consumía el país, ahora genera el 52%.

Aseguró que la presidenta electa coincide en que ambas empresas son estratégicas y que no se debe dejar el sector energético al mercado; dijo que sin el rescate de las paraestatales, la gasolina estaría en 40 pesos y el precio de la luz al doble.

FINANZAS

1. Informó que al 18 de septiembre los ingresos tributarios alcanzaron un monto de 3,652,197 mdp, cifra que en términos reales se encuentra 5.6% por arriba de lo observado en el mismo periodo de 2023; destacó que el total de ingresos del Gobierno Federal de enero a septiembre de 2024 fue de 4,033,047 mdp.

REFORMAS

1. Celebró la aprobación por unanimidad, en la Cámara de Diputados, de la reforma constitucional en materia de pueblos y comunidades indígenas y afromexicanos; dijo que esta reforma es un hecho histórico. Explicó que la reforma pasará al Senado de la República donde es probable que se apruebe el próximo martes.

TRANSPARENCIA

1. Proyectó los resultados de la última encuesta del INEGI sobre la "Percepción social sobre el desempeño de autoridades", en la cual el 86.7% consideró efectiva la labor de la Semar, 84.3% del Ejército, el 77.2% de la Guardia Nacional, 61.9% de la Fiscalía General de la República, 69.8% de la Policía Ministerial, Judicial o de Investigación, entre otras dependencias. En cuanto a los resultados de la última encuesta sobre "Percepción de corrupción en autoridades 2024", indicó que el 72% considera que hay corrupción en la policía de tránsito, 64.6% en los jueces, 64.4% en la policía preventiva municipal, el 60.7% en la policía estatal y el 60.2% en el ministerio público, entre otras.

ECONOMÍA

1. Manifestó que siempre ha estado en contra de aumentar los impuestos, ya que no hacerlo ayuda a que no incremente la corrupción; agregó que se deben evitar las extravagancias, salarios elevados, cajas de ahorro especiales y privilegios para los altos funcionarios. Aseguró que si hay ahorros no hace falta aumentar impuestos ni implementar ninguna reforma fiscal.

GUARDIA NACIONAL

1. Manifestó estar contento y tranquilo que al aprobarse la reforma para que la Guardia Nacional dependa de la Sedena significa que todos los esfuerzos no se van a echar por la borda y que no se padezca lo que ocurrió con la Policía Federal; tuvo 40 mil elementos pero no disciplinados, la mitad de ellos administrativos, el resto, los operativos, acabaron adheridos a la delincuencia. Aseguró que la gente aprueba el desempeño de la Guardia Nacional porque no había una institución que garantizara la seguridad pública, por lo que si se convierte en una rama de la Sedena se garantiza que permanecerá y actuará con rectitud.

Explicó que la Secretaría de Seguridad Ciudadana tiene otras tareas como la coordinación de las policías estatales, la seguridad pública a nivel nacional y la protección civil. Advirtió que la represión o el militarismo es una situación que depende de la autoridad civil, es decir, del titular del Poder Ejecutivo en turno.

JUSTICIA

1. Calificó como "gravísimo" que la Fiscalía de EUA haya solicitado cadena perpetua para Genaro García Luna, quien fue declarado culpable de narcotráfico; recordó que cuando García Luna fue secretario de Seguridad Pública, durante el sexenio de Felipe Calderón, los medios de información y comentaristas callaron las acusaciones que se le hacían.

REFORMA AL PODER JUDICIAL

1. Reiteró que no hay fundamento legal para detener la reforma al Poder Judicial, porque es facultad exclusiva del poder legislativo; indicó que toca a la consejería jurídica y al Poder Legislativo las pretensiones de detener la Reforma Judicial.

GABINETE PRESIDENCIAL

1. Dijo que se realizó un acuerdo de transición ordenado, de amplia comunicación, por lo que va a quedar el mismo equipo de la SHCP y varios funcionarios de la administración actual.

INFRAESTRUCTURA

1. Adelantó que el martes inaugurará la Cuarta Sección del Bosque de Chapultepec y el Cablebús de Los Pinos a Santa Fe; detalló que se rehabilitaron 800 hectáreas del bosque y explicó que Chapultepec es el parque más importante del mundo.

PARTIDOS POLÍTICOS

1. Aclaró que en el caso de que Luisa María Alcalde sea elegida como dirigente del Partido Morena ocupará ese cargo hasta el primero de octubre, por lo que no tendrá problema legal para terminar su compromiso como secretaria de Gobernación.

2. Sobre la pérdida de registro del Partido de la Revolución Democrática, expresó tenerle mucho cariño a ese Partido porque fue fundador y le tocó dirigirlo; dijo que cuando fue dirigente logró romper el bipartidismo salinista, el gatopardismo y desplazaron al PAN como segunda fuerza. Señaló que no celebra que haya perdido su registro, sino que fueron las circunstancias; "ojalá que lo que llevó a que lo perdiera sirva de lección a otros partidos,

incluso a MORENA, para no cometer los mismos errores, y no olvidar que en todo proceso político siempre es el pueblo", sentenció

P/C

SOLUTIONS LATAM

DATO ADICIONAL

Expuso que hoy, junto con la presidenta electa Claudia Sheinbaum, realizará un recorrido en el nuevo tren del Tren Maya, con restaurante y dormitorios, de Cancún a Mérida; agregó que mañana supervisarán la autopista de Oaxaca al Istmo de Tehuantepec y entregarán certificados de construcción de caminos artesanales en Guelatao, Oaxaca.

FRASE DEL DÍA

Al referirse que antes se actuaba con mucho autoritarismo, expresó: "Si se está en la cárcel por una causa justa, se convierte en un lugar que dignifica y protege".